

---

## FRASES SOBRE LA CULTURA

---

JEAN ZUNE

"Consideramos que la política cultural del país debe hallarse esencialmente dirigida hacia dos grandes sectores: la juventud como agente de transformación social natural, y las grandes mayorías populares que hasta ahora se hallan totalmente marginadas del hecho cultural"

LUDOVICO SILVA

"En los países subdesarrollados el ciudadano corriente cree que la "cultura" es, y debe seguir siendo, un producto exquisito, sazón espiritual que crean unos pocos seres privilegiados; siente que para acercarse a la "cultura" debe hacer un gran esfuerzo, "ponerse a la altura" y, - en fin, salirse de lo que él comunmente es. La cultura se le presenta como un ente extraño, el alienum por excelencia. Cree que cultura es el poema hermético, la música electrónica, la pintura informalista, también el mundo de la ciencia. Confunde lo que no son sino expresiones de la cultura con la cultura misma"

JOSE IGNACIO CABRUJAS

"... Uno escribe para la gente, uno hace cine para la gente. Creo que la dependencia actúa sobre nosotros cuando no conocemos a la gente y cuando hacemos un producto de arte sin importarnos la repercusión de ese producto en la gente.

FEDERICO ALVAREZ

"... A estas alturas es bastante problemático hablar de dependencia cultural en el sentido de que el mundo es cada día más interdependiente y uno no sabría discernir hasta qué punto es legítima la asimilación de formas culturales de otros países y hasta qué punto esto es producto de la simple imitación y de la falta de juicio crítico. Sin embargo creo que en los pueblos latinoamericanos sí hay una tendencia muy fuerte a la imitación por la simple imitación, -- por estar de moda..."

LUIS BRITTO GARCIA

"... Es difícil sentar un límite entre lo que es dependencia y lo que no lo es. Yo creo que algunas formas de la dependencia son extraordinariamente buenas: tocar la novena sinfonía de Beethoven es una buena dependencia. Yo creo que el límite entre la dependencia buena y mala comienza cuando los valores importados nos impiden juzgar nuestra realidad, nos ciegan sobre nuestra realidad y nos autorizan a sentirnos como distanciados de ella. La cultura es la -- reacción de la inteligencia frente a la realidad. Cuando la cultura se hace simplemente reacción de la inteligencia frente a la cultura, ya se comienza a caer en una especie de --- círculo vicioso. Cuando nosotros simplemente estamos reaccionando a lo que nos llega por correo desde París o los Estados Unidos, nos hemos desarraigado totalmente..."

RAFAEL PINEDA

"... El horizonte de la cultura está en la mente y en la tierra. Por eso la cultura es universal, o debería serlo, pero la identidad del hombre está localizada en una - circunstancia precisa"